



UNFPA

Madagascar
Comores
Maurice
Seychelles



LES DROITS ET LES CHOIX

POUR L'ÉPANOUISSEMENT DES FEMMES ET
DES JEUNES DE L'OCÉAN INDIEN

RAPPORT ANNUEL 2023

ABREVIATION ET ACRONYMES

AADPD10	10-year Review of Addis Ababa Declaration on Population and Development
CECJ	Centre d'Écoute et de Conseil Juridique
CIPD	Conférence Internationale sur la Population et le Développement
COP	Conference Of Parties
CPCI	Centre de Prises en Charge Intégrées
FISA	Flanakaviana SAmbatra
IST	Infection Sexuellement Transmissible
ODD	Objectifs du Développement Durable
PAM	Programme Alimentaire Mondiale
PNUD	Programme des Nations Unies pour le Développement
SALFA	Sampan'Asa Loterana momba ny FAhasalamana
SONU	Soins Obstrétricaux et Néonataux d'Urgence
SR	Santé de la Reproduction
SSR	Santé Sexuelle et Reproductive
UNCT	United Nations Country Team
UNFPA	United Nations Population Fund
VBG	Violences Basées sur le Genre
VIH	Virus de l'Immunodéficience Humaine

MOTS DE LA REPRESENTANTE

Les îles de l'Océan Indien- Madagascar, Comores, Maurice et Seychelles- où nous travaillons, présentent des similitudes et des diversités remarquables du point de vue du mandat de UNFPA. Madagascar est la plus grande île et fait face à des défis en matière de mortalité maternelle élevée, de planification familiale et d'accès aux services de santé reproductive.

L'Union des Comores, quant à elle, avec un ratio de 53 décès maternels pour 100 000 naissances vivantes, a réalisé un bond qualitatif exemplaire en santé maternelle, lui permettant d'accomplir la cible ODD 3.1 qui vise à faire passer le ratio mondial de mortalité maternelle d'ici à 2030, au-dessous de 70 pour 100 000 naissances vivantes. Elle est, par contre, confrontée à d'autres enjeux liés à l'accès aux soins de santé surtout en matière de planification familiale.

L'île Maurice a une économie plus développée et facilite davantage l'accès des populations aux services de santé sexuelle et reproductive incluant la planification familiale. Des défis persistent en matière d'équité de genre, de prévention et de réponse aux violences basées sur le genre, ainsi que de l'autonomisation des femmes et des filles.

Quant aux Seychelles, les questions de santé sexuelle et reproductive des jeunes et de la prévention des maladies sexuellement transmissibles demeurent prioritaires. Maurice et Seychelles ont réalisé d'importants progrès en matière de développement des économies bleues et vertes. Ces deux pays cherchent à concilier le développement économique avec la protection de l'environnement et la durabilité des ressources naturelles.

Au cours de l'année 2023, UNFPA a participé à l'élaboration des cadres de coopération des Nations Unies pour le Développement Durable à Madagascar, à l'île Maurice et aux Seychelles couvrant la période 2024-2028. Les priorités communes aux trois pays sont focalisées sur le développement du capital humain à travers le renforcement des compétences, le bien-être et l'autonomisation des jeunes et des femmes, ainsi que la résilience face au changement climatique.

Ces priorités stratégiques ont été confirmées par les bilans des revues décennales de la Déclaration d'Addis-Abeba sur la population et le développement. Cela a été réalisé dans le

cadre de la célébration du 30^{ème} anniversaire du Plan d'Action de la CIPD, à sept ans de l'échéance de l'Agenda 2030 pour le développement durable.

En 2023, UNFPA a intensifié ses efforts en matière de renforcement de la résilience de la population face aux changements climatiques. Qu'il s'agisse de Lydia, une mère célibataire déplacée par le cyclone Cheneso dans la région de Fitovinany à Madagascar, ou des jeunes qui ont été responsabilisés à travers l'art et la culture à Maurice pour faire des choix justes et éclairés, l'objectif a été de fournir des services de qualité et opportuns, adaptés aux femmes et aux adolescents, afin de promouvoir leur autonomisation.

Grâce aux contributions généreuses des partenaires et des donateurs, comme jamais auparavant, les interventions en faveur de la maternité sans risque ont été renforcées à Madagascar et aux Comores pour sauver des vies et veiller à ce qu'aucune femme ne meure en donnant la vie, grâce au déploiement de cliniques mobiles, dont le nombre a augmenté pour atteindre les plus démunies. Nous avons continué à renforcer les capacités des prestataires de services, en améliorant les compétences techniques des structures sanitaires en matière de santé de la reproduction et de planification familiale, en augmentant la disponibilité des produits

contraceptifs et en renforçant les capacités institutionnelles en matière de gestion et de réponse à la violence basée sur le genre.

Pour ne citer que quelques réalisations majeures, Madagascar a signé le *Country Compact* sur la planification familiale, deux caravanes médicales ont été déployées sous le patronage du couple présidentiel, le projet de drones a été lancé pour acheminer des produits médicaux de première nécessité vers des centres de santé éloignés dans les régions du sud et du sud-est du pays, qui sont au cœur de notre réponse humanitaire. Deux salles d'innovation ont été inaugurées à Antananarivo et à Tuléar pour encourager et inciter les jeunes à l'action.

Aux Comores, le secteur privé a redoublé d'efforts pour renforcer le système de santé, former les professionnels de la santé et améliorer l'accès à la santé et aux soins en matière de reproduction.

À Maurice et aux Seychelles, l'accent a été mis sur la reformulation des priorités et l'élaboration d'approches politiques intégrées pour soutenir le changement transformatif en faveur du développement durable, en mettant les femmes et les jeunes au centre de l'action.

Tout en célébrant ces réalisations, nous sommes conscients des défis qui demeurent devant nous pour mettre fin aux décès maternels évitables, aux besoins non satisfaits en matière de planification familiale et aux violences basées sur le genre et pratiques néfastes. Nous demeurons agiles et audacieux pour impulser des changements positifs pour les générations futures.

À l'aube du prochain « Sommet du Futur », nous continuons à travailler pour un avenir meilleur dans lequel les femmes et les filles auront l'autonomie sur leur corps et leur vie, un avenir dans lequel leur potentiel sera pleinement exploité pour un développement inclusif et durable.

Josiane Yaguibou
Représentante Résidente UNFPA Madagascar
Directeur Pays pour Comores, Maurice et Seychelles



SOMMAIRE

MADAGASCAR	08
COMORES	12
MAURICE	16
SEYCHELLES	18
PERSPECTIVES	20
FAITS MARQUANTS	23
REMERCIEMENTS AUX DONATEURS ET PARTENAIRES	26

L'OCÉAN INDIEN



MADAGASCAR

Madagascar a réalisé en 2023 des progrès significatifs dans la promotion de la santé maternelle, la planification familiale, la prévention de la violence basée sur le genre (VBG) et les pratiques néfastes. Avec 994 735 nouvelles utilisatrices de services de planification familiale et 15 228 accouchements effectués par des sages-femmes contractuelles, le pays affiche une amélioration de l'accès des populations aux services de santé reproductive. En ce qui concerne la lutte contre les VBG et les pratiques néfastes, 31 CECJ/CPCI ont été appuyés pour la prise en charge des cas de VBG, 27 718 survivantes de VBG ont bénéficié de la prise en charge psychosociale, juridique ou médicale.

De plus, 39 503 élèves en milieu scolaire ont bénéficié d'une éducation complète à la sexualité (ECS), ainsi que 8 821 jeunes extra-scolaires au niveau communautaire. Bien que Madagascar ait réalisé des avancées

notables en 2023, des défis persistent, notamment en matière de coordination des interventions, de renforcement des capacités et d'extension des services dans les zones les plus reculées. En outre, il est important d'élargir la sensibilisation et l'accès aux services de santé sexuelle et reproductive pour atteindre un plus grand nombre de personnes dans le besoin. Les barrières culturelles et sociales persistent, notamment les normes traditionnelles qui peuvent limiter la prise de décision des femmes en matière de santé reproductive, augmentant ainsi le risque de grossesses non désirées et de VBG.

Enfin, les lacunes dans la disponibilité systématique des données socio-démographiques limitent la capacité à évaluer efficacement les progrès et à orienter les interventions futures.



2023 a été la dernière année de mise en œuvre du huitième programme de coopération entre Madagascar et UNFPA. En envisageant l'avenir, UNFPA a bâti le nouveau programme pays 2024-2028 sur les leçons apprises du cycle précédent et les priorités nationales déclinées dans la Politique Générale de l'État, notamment la gouvernance, le développement du capital humain et la préservation de l'environnement.

Le nouveau programme prévoit de capitaliser sur les innovations technologiques pour atteindre les populations difficiles d'accès avec l'offre des services intégrés de santé sexuelle et reproductive y compris la planification familiale et la prévention et prise en charge des violences basées sur le genre.

UNFPA soutient la stratégie environnementale de l'UNCT en appui aux efforts du Gouvernement. Il a soutenu la participation du Ministère de la Santé Publique à la COP28 en vue de renforcer le plaidoyer sur l'impact du changement climatique sur la santé reproductive, les violences basées sur le genre et pratiques néfastes.

SANTÉ DE LA REPRODUCTION & PLANIFICATION FAMILIALE

Résultats-clés

1.230

femmes victimes de fistules obstétricales ayant bénéficié de traitement chirurgical avec l'appui de UNFPA

994.735

nouveaux (nouvelles) utilisateurs (utilisatrices) de planification familiale

5.697

bénéficiaires recevant de kits individuels en situation humanitaire

12.705

nouveaux utilisateurs en Planification Familiale recrutés par les Sages-Femmes contractuelles

15.228

accouchements normaux effectués par les Sages-Femmes contractuelles

1.110.000

grossesses non désirées évitées grâce à l'utilisation de contraceptifs modernes (Estimation)

2.233.247

utilisateurs réguliers de méthodes modernes de planification familiale

3.900

décès maternels évités grâce à l'utilisation de contraceptifs modernes (Estimation)

VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

Résultats-clés

215.924

personnes ayant reçu des informations sur la prévention et les services disponibles pour la prise en charge des VBG

31

CECJ/ CPCI appuyés par UNFPA pour la prise en charge des VBG

11

cliniques mobiles opérationnelles offrant des services de prise en charge psychosociale VBG avec les autres activités intégrées de SR

5 ATSIMO ANDREFANA, ANDROY, VATOVAVY, FITOVINANY, BOENY

régions où les groupes d'hommes sont opérationnels

27.718

victimes de VBG recevant de prise en charge psychosociale/juridique ou médicale





ADOLESCENTS ET JEUNES

Résultats-clés

39.503

Élèves en milieu scolaire ayant bénéficié de l'Education Complète à la Sexualité (ECS)

8.821

jeunes extra-scolaires au niveau communautaire ayant bénéficié d'Education Complète à la Sexualité (ECS)

POPULATION & DEVELOPPEMENT

Résultats-clés

131

personnes sensibilisées sur la problématique de la dividende démographique (autorités locales, traditionnelles et religieuses, femmes vulnérables et jeunes)

3

- QUI EST LAISSÉ DE CÔTÉ À MADAGASCAR?
- PROJECTIONS DÉMOGRAPHIQUES
- STRATÉGIE NATIONALE DE DÉVELOPPEMENT DE LA STATISTIQUE 2ÈME GÉNÉRATION

Rapports et études disponibles grâce à la contribution de UNFPA

3

Étudiants ont terminé leur formation à l'IFORD | 11

COMORES

L'Union des Comores a enregistré des progrès remarquables dans le domaine de la santé notamment la réduction de la mortalité maternelle. Le ratio de mortalité maternelle est passé de 172 décès maternels sur 100 000 naissances vivantes en 2012 à 53 décès maternels évitables en 2023, résultat qui se situe en dessous de la cible ODD3.1 fixée pour 2030 (70 pour 100 000).

L'Union des Comores performe ainsi mieux que l'Afrique subsaharienne dont le ratio de mortalité maternelle s'élève à 390 décès maternels pour 100 000 naissances en 2022.

Les résultats de l'enquête MICS publiés en 2023 indiquent que près de 95% des accouchements sont survenus en milieu hospitalier (contre 76% en 2012). Plus de 97% des accouchements ont eu lieu en présence d'un personnel qualifié.

Selon cette même enquête, le taux de fécondité des adolescents de 15 à 19 ans est de 59,5 pour 1000. La prévalence contraceptive moderne a régressé, passant de 14,2 % en 2012 à 8,2 % en 2023.

En réponse à cela, le gouvernement s'est engagé dans le Partenariat mondial pour la planification familiale 2030 pour améliorer l'accès à la planification familiale et la qualité des services de santé sexuelle et reproductive (SSR).



UNFPA a facilité l'accès aux services de SSR et de planification familiale dans les îles comoriennes en soutenant l'expansion des cliniques mobiles.

En 2023, environ 706 cas de VBG dont 85% des cas de femmes et de filles et 15% des cas de garçons, ont été recensés. Les mariages précoces et les mariages forcés sont largement pratiqués aux Comores, bien que le code de la famille fixe depuis 2005 l'âge légal du mariage à 18 ans. Si le nombre croissant de victimes de violences met en lumière l'augmentation du fléau dans le pays, des efforts ont toutefois été accomplis pour tenter d'enrayer cette violence.

Des services d'écoute et de protection des enfants et des femmes victimes de violence ont été mis en place. UNFPA a renforcé la prise en charge psychosociale des victimes par la mise à disposition de trois psychologues dans les trois îles.

Malgré les efforts du Gouvernement soutenu par les partenaires au développement, l'Union des Comores continue de faire face à plusieurs défis socio-économiques. Les chocs externes comme la pandémie de COVID-19 et la guerre en Ukraine ont eu des répercussions sur l'économie des Comores.

Actuellement, environ 30 partenaires multilatéraux et bilatéraux de développement sont actifs dans le pays. L'aide apportée est peu coordonnée, ceci limite son efficacité. Le secteur de la santé est largement dépendant de l'aide internationale.

COMORES



SANTÉ DE LA REPRODUCTION & PLANIFICATION FAMILIALE

Résultats-clés

53%

de points de prestation de services secondaires et tertiaires disposent d'au moins cinq méthodes modernes de planification familiale

12

maternités renforcées en SONU

9.623

jeunes ayant bénéficié des services intégrés de santé sexuelle et reproductive

185

femmes et jeunes handicapés ayant bénéficié de services de haute qualité liés à la santé sexuelle et reproductive au cours de l'année de référence

9.749

nouveaux (nouvelles) utilisateurs (utilisatrices) de Planification Familiale

20

décès maternels évités grâce à l'utilisation de contraceptifs modernes (Estimation)



VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

Résultats-clés

706

femmes et de filles victimes de violence qui ont bénéficié d'une prise en charge holistique

16

comités sur la violence sexiste disponibles et fonctionnels au niveau communautaire

48

femmes et de jeunes handicapés ayant bénéficié de services de haute qualité liés à la prévention et à la protection contre la violence sexiste, y compris des services liés à la santé mentale et au soutien psychosocial au cours de l'année de référence

POPULATION & DEVELOPPEMENT

Résultats-clés

3

- CADRE D'INVESTISSEMENT NATIONAL POUR LA RÉALISATION DES 3 RÉSULTATS TRANSFORMATEURS AUX COMORES
- BREAK THE SILO TO LEAVE NO ONE BEHIND THROUGH SUSTAINABILITY OF MOBILE CLINICS TO END UNMET NEEDS FOR FAMILY PLANNING IN COMOROS
- RAPPORT NATIONAL D'ÉVALUATION DU PROGRAMME D'ACTION CIPD-30 ET DE LA DÉCLARATION D'ADDIS-ABEBA SUR LA POPULATION ET LE DÉVELOPPEMENT DAADP-10

Rapports et études disponibles grâce à la contribution de UNFPA

[HTTP://COMOROS.OPENDATAFORAFRICA.ORG/](http://comoros.opendataforafrica.org/)

La plateforme des données socio-démographiques et économiques est disponible et accessible

MAURICE

Dans le domaine de la santé sexuelle et reproductive, la République de Maurice affiche des indicateurs relativement satisfaisants. Le ratio de mortalité maternelle se situe à 84 décès maternels pour 100 000 naissances vivantes, 100% des naissances sont assistées par un personnel qualifié.

En 2023, UNFPA a poursuivi ses efforts de renforcement de capacité des prestataires de services. 98 personnels médicaux et paramédicaux formés aux méthodes modernes de contraception et 103 professionnels de santé formés sur l'infertilité et les IST.



SANTÉ DE LA REPRODUCTION & PLANIFICATION FAMILIALE

Résultats-clés

Le pays a mis en place un centre de réadaptation pour toxicomanes pour améliorer la réduction des risques.

95

personnels médicaux et paramédicaux formés aux soins aux personnes âgées.

88

personnels médicaux et paramédicaux formés à l'accompagnement des personnes âgées atteintes de démence

103

professionnels de santé formés sur l'infertilité et les IST

98

personnels médicaux et paramédicaux formés aux méthodes modernes de contraception

Malgré les progrès réalisés, certains défis demeurent, notamment des niveaux élevés de besoins non satisfaits en matière de planification familiale (11 %).

On note aussi des niveaux élevés de violence conjugale (une femme sur quatre), ainsi que des faibles niveaux de signalement des violences basées sur le genre. Sur le plan statistique, le renforcement de capacité est nécessaire pour la production des données sectorielles de routine, notamment dans les domaines de la santé et de l'éducation.



ADOLESCENTS ET JEUNES

Résultats-clés

79

personnels de santé formés sur la prévention et le traitement des drogues et des toxicomanies

452

jeunes activement engagés dans des activités de sensibilisation sur les questions de santé et de bien-être des jeunes, ventilés par âge et par sexe

8.400

jeunes sensibilisés à travers des séances de conseil et de la Caravane des Jeunes

120

adolescents marginalisés du programme de sensibilisation des jeunes ayant terminé le programme d'éducation aux compétences de vie

5.206

adolescents sensibilisés à la santé des adolescents, y compris la santé et les droits sexuels et reproductifs

525

adolescents âgés de 14 à 18 ans ayant terminé le programme d'éducation aux compétences de vie

SEYCHELLES

Les Seychelles ont fait des progrès significatifs en matière de santé sexuelle et reproductive. Le ration de mortalité maternelle est estimé à trois décès maternels par 100 000 naissances vivantes.

La quasi totalité des accouchements (99%) intervient en présence d'un personnel qualifié. En 2023, UNFPA a soutenu l'Éducation complète à la sexualité en vue de lutter contre les grossesses précoces, les IST/VIH.



ADOLESCENTS ET JEUNES

Résultats-clés

200

manuels de d'éducation complète à la sexualité (ECS) et de matériel d'Information, d'Éducation et de Communication produits.

9

membres du personnel de santé formés pour dispenser des cours d'ECS aux personnes malentendantes.

12

infirmières et agents de santé scolaire formés à l'ECS.

21

infirmières formées sur les produits de santé sexuelle et reproductive.

L'éducation est un catalyseur d'autonomisation et de changement social. En offrant une éducation complète à la sexualité aux adolescents et jeune, ils sont pourvus d'outils dont ils ont besoin pour prendre des décisions éclairées concernant leur santé et leur bien-être, pour prévenir les grossesses non désirées, le VIH et les IST.

Aux Seychelles, la violence sexiste reste l'un des problèmes de droits des femmes les plus importants à résoudre, avec quatre femmes sur dix ayant été victimes de violences de la part de leurs partenaires intimes.

Une approche multisectorielle couvrant la santé, la justice et la réinsertion socio-économique et psychosociale est nécessaire pour pouvoir adresser les violences basées sur le genre.

ADOLESCENTS ET JEUNES

Résultats-clés

200

jeunes femmes ayant bénéficié de services relatifs aux produits de santé sexuelle et reproductive

12

écoles secondaires disposent d'un formateur qualifié en ECS

82%

de jeunes âgés de 10 à 12 ans ayant été vaccinés contre le papillomavirus

PERSPECTIVES

2023 a été une année charnière du point de vue managérial et programmatique. Elle marque la fin des cycles de programme à Madagascar, à Maurice et aux Seychelles, ainsi que le changement au niveau managérial avec l'arrivée d'une nouvelle Représentante à Madagascar et Directrice Pays pour les Comores, Maurice et Seychelles.



En égard aux réalisations majeures durant l'année 2023 et aux défis en matière de la promotion de son mandat, UNFPA s'est doté d'une nouvelle vision dans les 4 pays. Les perspectives pour 2024 intègrent cette vision et mettent en exergue la nécessité d'améliorer la coordination des interventions, l'extension des services dans les zones les plus reculées, la sensibilisation pour l'accès aux services.

a) Notre vision: "Femmes et jeunes autonomes, réalisant leur plein potentiel pour le développement du pays à l'horizon 2030"

En dépit de la diversité démographique et socio-économique des quatre pays couverts par UNFPA dans l'Océan Indien, les défis rencontrés en 2023 soulignent la nécessité pour UNFPA de continuer à investir dans le capital humain afin de permettre aux femmes et aux jeunes de réaliser leur potentiel pour le développement de leurs pays. C'est la vision que le bureau pays s'est fixé d'ici 2030.

Cela nécessitera de renforcer le plaidoyer basé sur les évidences pour démontrer que les trois résultats transformateurs à savoir zéro décès maternels évitables, zéro besoin non satisfaits en matière de planification familiale, et zéro violence basée sur le genre et pratique néfaste restent pertinents dans l'Océan Indien. Nous avons les moyens d'y parvenir grâce à la production importante des données collectées ou en cours de collecte dans ces pays à partir des recensements, d'enquêtes et des données de routine.

b) Coordination des interventions et renforcement des capacités

Il est essentiel d'établir des mécanismes de coordination robustes impliquant le gouvernement, les ONG, les institutions internationales et les communautés locales pour éviter les chevauchements, maximiser les ressources et garantir une approche holistique.

De plus, le renforcement des capacités des prestataires de soins de santé, des travailleurs sociaux et des agents de terrain est nécessaire afin d'améliorer la qualité des services et assurer une réponse efficace aux besoins des populations.



c) Extension des services dans les zones les plus reculées

Pour garantir un accès équitable aux services de santé sexuelle et reproductive, il est crucial d'étendre ces services aux zones les plus reculées. Cela nécessite des investissements dans les infrastructures de santé, le recrutement et la formation de professionnels de santé qualifiés, ainsi que des stratégies novatrices telles que les services mobiles, les drones et les télécommunications pour atteindre les communautés éloignées. En outre, des partenariats avec les leaders communautaires et les organisations locales sont essentiels pour surmonter les obstacles géographiques et culturels à l'accès aux soins.

d) Défis culturels et sociaux :

Continuer à travailler en étroite collaboration avec les leaders religieux, les chefs traditionnels et les organisations communautaires pour remettre en question les normes nocives et promouvoir l'égalité des sexes et les droits des femmes.

Augmenter les efforts pour sensibiliser davantage les populations aux enjeux de santé sexuelle et reproductive et pour promouvoir l'accès aux services.

De plus, il est crucial de réduire les obstacles financiers et logistiques à l'accès aux services en proposant des services abordables et en garantissant la disponibilité des produits contraceptifs et des soins de santé de base.

Amélioration de la collecte de données et génération des évidences:

Renforcer la collecte des données sectorielles de routine pour garantir la disponibilité régulière et fiable des données socio-démographiques, y compris les indicateurs liés à la santé reproductive, la violence basée sur le genre et l'utilisation des services.

FAITS MARQUANTS

Prise de fonction de Mme Josiane YAGUIBOU, en qualité de Représentante résidente pour Madagascar, Directeur Pays pour les Comores, Maurice et Seychelles.

Après avoir servi en tant que Représentante au Togo, Mme Josiane Yaguibou rejoint Madagascar, Comores, Maurice et Seychelles afin de poursuivre l'engagement de UNFPA à soutenir les priorités nationales en matière de développement du capital humain, de la jeunesse, de la promotion du genre, et à renforcer son implication dans des initiatives conjointes avec les autres agences des Nations Unies afin d'accélérer l'atteinte des Objectifs de Développement Durable.

COP28

Participation de UNFPA dans le Pavillon Madagascar pendant la COP 28 afin de faire un plaidoyer de haut niveau sur l'impact du changement climatique sur la santé et en particulier sur la santé de la reproduction à travers le "*Climate impact on maternal health in Madagascar*". L'initiative a été menée avec les autres agences des Nations Unies. Deux jeunes filles activistes du changement climatique ont également participé à cette rencontre internationale. Intéressées par la sensibilisation sur les impacts du changement climatique sur la santé reproductive des adolescents et des jeunes à travers les solutions numériques, elles ont élevé la voix sur le sujet à travers le jeu "*Climate Quizz*" développé grâce au programme "*Innovation room*" de UNFPA.



Inauguration de l'**INNOVATION ROOM** par la Madame la Première Dame de Madagascar

Dans la démarche d'adoption de solutions innovantes pour la réalisation des trois résultats transformateurs, L'*Innovation Room* a été mise en place afin de permettre la réflexion et conception de solutions avec des porteurs de projets. Deux *innovation rooms* sont actuellement opérationnelles, une sur Antananarivo et l'autre sur Tuléar. Pour sa première année, les produits suivants en sont sortis: le jeu en ligne "*Climate Quizz*", trois vidéos de sensibilisation pour l'élimination des violences basées sur le genre.



Retraite du management avec développement de la vision pour les bureaux de l'Océan Indien

"Femmes et jeunes autonomes, réalisant leur plein potentiel pour le développement du pays à l'horizon 2030"

Les équipes de Madagascar, Comores, Maurice et Seychelles ont donné un nouvel élan à la réalisation de la vision de l'autonomisation des femmes, des filles et des jeunes afin qu'ils puissent réaliser leur potentiel. Cette vision est alignée sur le plan stratégique de UNFPA afin d'accélérer la réalisation des Objectifs du Développement Durable.



19^{ème} colloque sur le VIH/SIDA, les hépatites et les addictions de l'Océan Indien en Novembre 2023

UNFPA a participé à la réalisation du 19^{ème} colloque sur le VIH/SIDA, les hépatites et les addictions de l'Océan Indien, honoré par le Président Seychellois SEM Wavel Ramkalawan. Ce dernier a souligné l'importance de placer le VIH au cœur des soins intégrés et accessibles et de redoubler d'efforts pour lutter contre le VIH et les addictions.



Signature du cadre de coopération du Système des Nations Unies aux Seychelles

Le gouvernement des Seychelles et le Système des Nations Unies aux Seychelles ont signé conjointement le nouveau Cadre de coopération pour le développement durable des Nations Unies 2024-2028. Au cours des 4 prochaines années, à travers ce cadre de coopération, UNFPA soutiendra les priorités du gouvernement des Seychelles en promouvant la santé et les droits des jeunes et des femmes. Ces priorités ont été identifiées avec les ministères de la jeunesse, de la santé et de l'éducation pour un investissement sur le capital humain.



Revue décennale de la déclaration d'Addis-Abeba sur la Population et le Développement

Madagascar, Comores, Maurice et Seychelles ont partagé les bilans des réalisations décennale de AADPD 10 lors du Sommet de Lusaka en novembre 2023. Ils y ont mis en lumière les avancées et les défis qui justifient la nécessité d'intensifier les efforts au delà de 2024 sur les questions relatives au développement du capital humain. Pour ces quatre pays, les priorités portent sur la grossesses précoces, la résilience face au changement climatique, l'autonomisation des femmes et des jeunes filles.



REMERCIEMENTS AUX DONATEURS & PARTENAIRES

Nous exprimons toute notre gratitude et adressons nos remerciements aux donateurs ci-dessous mentionnés ainsi que les organisations dont les contributions et la qualité des relations de partenariat ont permis de réaliser les résultats obtenus.

Principaux donateurs de tous les pays couverts confondus



* UNFPA Supply
UNFPA - Maternal and Newborn Health Thematic Fund

Principaux Partenaires

À Madagascar

Ministère de l'Économie et des Finances; Ministère de la Santé Publique; Ministère de la Population, de la Protection Sociale, de la Promotion de la Femme (actuel Ministère de Population et de la Solidarité) Ministère de la Jeunesse et des Sports; Ministère de l'Éducation Nationale; Ministère de l'Enseignement Technique et de la Formation professionnelle; INSTAT; BNGRC; ACM; Salama; FISA; Marie Stopes Madagascar; Association Fitia; Ordre de Malte; SALFA; Ordre National des Sages-Femmes; ASOS; Tokotantany Iraisana; C-For-C.

PAM, PNUD, Fondation Axian, Pivot ont collaboré avec UNFPA dans la mise en oeuvre du programme.

À l'Union des Comores

Agence Comorienne de Coopération Internationale, Association Comorienne pour le Bien-être Familiale, Fédération des Clubs anti-Sida, INSEED, Jeunes Leaders pour la Paix, Réseau National des Femmes Médiatrices pour la Paix, Association des Religieux pour la Promotion de la Santé de la Reproduction (ARPSR)

À Maurice

Ministry of Youth Empowerment, Sports and Recreation; Ministry of Health and Wellness ; Ministry of Gender Equality and Family Welfare ; Rodrigues Regional Assembly, Statistics Mauritius

Aux Seychelles

Ministry of Health, National Bureau of Statistics





UNFPA MADAGASCAR

Maison Commune des Nations Unies
Zone Galaxy Andraharo
Antananarivo 101, Madagascar

madagascar.office@unfpa.org
madagascar.unfpa.org



UNFPA COMORES

Maison des Nations Unies
BP 648 Moroni, Hamramba
Union des Comores

comoros.unfpa.org



UNFPA MAURITIUS & SEYCHELLES

UN Resident Coordinator's Office for Mauritius and Seychelles
7th Floor, Anglo-Mauritius House
Intendance Street
Port Louis
Mauritius

